## Recuerdan en diferentes partes del mundo la victoria cubana en Playa Girón



Buenos Aires, 19 abr (PL) Con diversas actividades y mensajes de saludo se recuerda en el mundo la primera derrota militar de Estados Unidos en América Latina, al recordar el fracaso de la invasión mercenaria a Cuba el 19 de abril de 1961.

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, escribió en la red social Twitter: "Hace 57 años surgió un acontecimiento histórico. Estados Unidos sufría la primera derrota militar a manos de los milicianos cubanos que junto al pueblo en armas dirigidos por Fidel Castro defendieron a la Revolución ante la invasión por las costas de playa Girón".

También representantes de la misión diplomática cubana recordaron la victoria militar frente a la invasión de fuerzas mercenarias a Playa Girón, a 57 años de esa epopeya, la primera gran derrota del imperialismo norteamericano en América Latina.

En un acto cargado de emotividad por los sucesos históricos acontecidos en esta jornada en Cuba, con la elección de un nuevo presidente -Miguel Díaz-Canel-, los miembros de la embajada de esa isla en Buenos Aires ratificaron su apoyo y lealtad a la Revolución al tiempo que expresaron su espaldarazo al

nuevo liderazgo.

La embajadora de Cuba en Etiopía, Vilma Thomas, afirmó en el acto de homenaje celebrado en la sede diplomática en Addis Abeba que Girón demostró que sí se puede.

Decenas de integrantes de la comunidad de etíopes que estudiaron en la isla caribeña recordaron en la cita el acontecimiento ocurrido en 1961, que pasó a la historia como la primera gran derrota del imperialismo estadounidense en América Latina.

Los asistentes reafirmaron el significado más profundo del triunfo contra la invasión mercenaria, que cimentó la voluntad y el compromiso de los cubanos con la defensa de un sistema social diferente, alineado con la salvaguarda de los derechos de los ciudadanos.

"Con independencia de cuán poderoso sea el enemigo o cuán grande sean los obstáculos, aquel hecho enseñó que se pueden proteger por todos los medios los valores en los que se cree", apuntó Thomas.

Puntualizó que más que una victoria militar fue una hazaña representativa de la heroicidad de un país aferrado a su capacidad de resistencia.

Nicaragua celebró también el aniversario 57 de la victoria de la Revolución cubana en Playa Girón, considerada la primera gran derrota del imperialismo norteamericano en América Latina y el Caribe.

La jornada central se desarrolló en la ciudad de León, cabecera del departamento homónimo, con la participación de directivos del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), miembros de la Juventud Sandinista 19 de Julio y autoridades locales.

Igualmente estuvo presente el embajador cubano en Nicaragua, Juan Carlos Hernández, así como miembros de la misión estatal de la isla, entre otras personalidades del ámbito nacional y pueblo en general.

La evocación a la gesta histórica comenzó con una ofrenda floral ante el monumento al héroe nacional cubano, José Martí (1853-1895), acompañada de música tradicional de la isla alegórica a la simbología de la efemérides.

Allí, el pueblo de León, cuna de la Revolución Sandinista, se sumó al homenaje en representación de la unidad y lazos de hermandad que unen a los dos países.

En tanto, Hernández, junto al alcalde de León, Roger Gurdian, hizo un breve recuento de la batalla de Playa Girón y el rol del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, como estratega indiscutible.

Igualmente destacó de manera especial la caída en combate del piloto nicaragüense Carlos Ulloa, quien de manera desinteresada y espontánea entregó su sangre para sellar los lazos de solidaridad y amistad entre los dos pueblos.

Asimismo, el diplomático cubano fue recibido en la sede del FSLN y agradeció la especial acogida brindada por las autoridades locales.

También resaltó que estos son tiempos en que se hacen nuevos Girones en América Latina para enfrentar el accionar de la derecha.

El 17 de abril de 1961 un contingente mercenario entrenado, financiado y con apoyo logístico del gobierno de Estados Unidos, invadió Cuba por la Ciénaga de Zapata, apartada zona pantanosa del centro sur de la isla, con el objetivo de derrocar el naciente proceso revolucionario.

Antes del comienzo de la invasión, aviones estadounidenses bombardearon varios objetivos militares en territorio cubano la isla el 15 de abril de 1961.

Al día siguiente, en el sepelio de las víctimas del bombardeo, el Comandante en Jefe Fidel Castro declaró el carácter socialista de la Revolución cubana.

En menos de 72 horas de cruentos combates, los efectivos de las fuerzas armadas de la nación caribeña y las milicias, bajo la conducción directa del líder revolucionario, derrotaron al contingente invasor en Playa.

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/160339-recuerdan-en-diferentes-partes-del-mundo-la-victoria-cubana-en-playa-giron



Radio Habana Cuba